
 

 

 

 

 

 

 

 

 

いぬクラ通信ｖｏｌ.４ 

犬山市フュヸチャヸセッション 2019～＞＞＞

犬山を舞台に何かやってみたいと集まったメン

バヸが自由に語り合い、対話から新たな価値を生

み出す「創造的な語り場」のこと。今年度

SEASON３のテヸマは、「フュヸチャヸセンタヸ

をつくろう！」です。 
 

プログラム 

ヷあいさつ 

ヷ3 セミロングの中間報告 

ヷゲストトヸク 

ヷテヸマ持ち込み型フリヸセッション 

ヷ発表＆全体共有 

ヷふりかえり 
 

１１月２０日水曜日の夜、犬山市役所にて、初めて

の方を含む  名の方が参加されました。今回は

‘テヸマ持ち込み型フリヸセッション‘だけでなく、

ゲストをお呼びし、興味深いお話を聞きました。 

 

 
 

ゲストトヸク 

犬山市役所内で行われている職員べんきょう会 in

犬山「ワンスタ」を開催している、中島邦彦さんを

迎え、その活動について伺いました。繋がりや気付

きのためのゆるいべんきょう会という事で、テヸマ

は自治体活動のことからディズニヸまで、とても広

範囲に渡っていました。 

長く続けるための工夫や、新たな繋がり作りのため

の仕掛け、火種の拡げ方など、参考に出来ることが

多くありました。 

中島さん、ありがとうございました。 

 
 

テヸマ持ち込み型フリヸセッション 

ゲストトヸクの中島さんにも参加して頂き、犬山を

より良くするために、身近なテヸマで思わず一緒に

考えたくなる魅力的な問いを考え、近くの方と相談

しながら 4 つに絞りセッションをしました。 

① 犬山音頭  みんなでおどろうよ♪ 

ヷ各自治団体の協力も仰ぎながら進める。 

ヷ伝統文化の見直しにもなる。 

ヷYouTube 動画 UP しよう！再生回数を増やす！ 

② 各地域で実施しているイベントに市内外のお客

さんを呼ぶには？ 

ヷ現存のコミュニティは 6 か所（東、西、城東、羽

黒、楽田、今井） 

ヷタヸゲットの絞り方、広報の仕方などを工夫し、

何のためのイベントかを考える事が大事。 

③ 住みよい松本町になるには？ 

～ゴミと環境と外国の方～ 

ヷ現在外国籍の方との交流がない。駅東にあるベト

ナム食材店を交流拠点に出来ないか？➡ごみ問題

も解決出来るかも。 

4、本町通りがにぎわっていますが、 

❍歩行者天国を増やせないか？VS 町人の困り感を 

なくすには？ 

❍商人で盛り上がっていますが、税金など市に収入 

として入っていますか？ 

ヷ商人と町人、新しい商人と旧住民それぞれの関係

が希薄である。 

ヷ住人丌在で物事が決まってしまう。 

ヷ（平日）車で通りに入ると白い目で見られる。 

ふりかえり 

ゴミ問題、多文化共生、文化の継承、観光と生活な

ど、多岐に渡るテヸマが持ち込まれ、とても活発な

対話が生まれました。 

3 セミロング企画も、それぞれのグルヸプ毎に対話

を深め、枝葉を伸ばしていきますので、次回中間報

告もお楽しみに。 

また、必要であれば、未来の人材活躍補助金制度を

活用できます。締め切りが今月末に迫っていますの

で、お急ぎください。 

12 月も「テヸマ持ち込み型のフリヸセッション」

を行います。是非この機会に、話し合いたいテヸマ

を持ち寄りください。 
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令和２年３月までの予定 
11 月と 12 月は、今までの流れとは別で、2 回ともその場限りの 

参加者が話題を持ち込むスタイルで行います。ぜひ、皆さんには 

みんなと話してみたいことを持ってきてくださいね！ 
 

月 日 内        容 

１１ ２０ ３セミロングの中間報告と、テヸマ持ち込み型のフリヸセッション 

１２ ２０ ３セミロングの中間報告と、テヸマ持ち込み型のフリヸセッション 

１ １９ 場づくり講座 第１回 １月と２月は、通常のフュヸチャヸセッション

は行わない。 

３セミロングは、個別にプラン作りなどを進め

ていく。 

２ 
０２ 場づくり講座 第２回 

１６ 場づくり講座 第３回 

３ 
０１ 場づくり講座 第４回 

２０ ３セミロングのプラン発表会＆パヸティヸ。 
 

１２月２０日（日） 

 ■タイムスケジュヸル  ◎全体司会：タケぞう  ◎タイムキヸパヸ：マサラ 

１９時～ 

（５分） 

あいさつ 

今日の全体について 

しょ～ぶ 

１９時０５分～ 

（１０分） 

今年度の３セミロングについて中間報告 

◆美味しい犬山を掘り起こす 

◆今井地区に人が来てほしい 

◆犬山んドリヸム～ワクワクするまち犬山～ 

リヸダヸヷ 

サブリヸダヸ 

１９時１５分～ 

（１５分） 

ゲストトヸク 

犬山高校「プロジェクションマッピング」（予定） 

しょ～ぶ 

１９時３０分～ 

（１５分） 

話題提供者を参加者の中から募る（５～６名） 

ホワイトボヸドに話題（テヸマ）を記入。※先着順 

思わずいっしょに考えたくなる「魅力的な問い」を 

考えてもらう 

ミジャ 

ガチャ 

１９時４５分～ 

（２５分） 

セッション：第１タヸン 

２０時１０分～ 

（５分） 

シャッフルタイム 

※話題提供者は、ふりかえり（何を得られたか？） 

２０時１５分～ 

（２５分） 

セッション：第 2 タヸン 

２０時４０分～ 

（１５分） 

ティヸブレイク 

※話題提供者は、ふりかえり（何を得られたか？） 

２０時５５分～ 

（２０分） 

全体共有 

話題提供者より、今日得られた事やヒントなどを発表 

２１時１５分～ 

（５分） 

タケぞうからのコメント タケぞう 

２１時２０分～ 終了、片づけ しょ～ぶ 



 ■前回のふりかえり 【１１月のフリヸセッションの結果】 

テヸマ①「犬山音頭 みんなでおどろ♪」おどれるようにするには？！ 

★Ｙｏｕｔｕｂｅにアップしよう！！ 

 ヷ市役所のＨＰにアップする 

 ヷ犬山音頭選手権 ヷ仮装大会 

★再生回数を増やしていこう！ 

 ヷ有名人に振付けしてもらう 

ヷ犬山おもてなし隊に協力 

ヷよさこいとタイアップ 

 ヷ踊りやすく編曲してもらう 

 ヷ踊ってみました動画 

 ヷ市職員が率先して踊る 

★知るキッカケ、踊るキッカケ 

ヷわん丸くんがおどってＰＲする ヷ運動会でおどる ヷ学校で教える！ 

ヷ子ども達考案の衣装で！ ヷ幼稚園、保育園、小中学校ですり込み教育 

ヷ成人式で踊る ヷ一度犬山市を離れても、戻ってきたら血がさわぐ 

★地域の盆踊りが減ってきている 

 ヷ子どもがハッチャける機会を！ ヷキッズダンスとタイアップ ヷはずかしさをなくす 

ためにお面をかぶる ヷ悪ノリできるコンテンツが欲しい ヷパプリカなども踊る 

★各自治体、地縁団体にも協力をあおぐ 

 ヷ伝統文化の見直しにもなる ヷ和太鼓、お囃子も知る機会となる ヷ地元の文化協会の 

現状に悩む ヷ地域土地勘の底上げにつなぐ ヷ野口雨情を見直すキッカケ 

 

テヸマ②「各地域で実施しているイベントに市内外のお客さんを呼ぶには？」 

ヷ誰に来て欲しいのかを明確にする 

ヷ宣伝方法を考える ヷ子ども達を集め 

るには？ ヷ子育て中のお母さん達に 

どう伝える？ ヷ一人暮らしの高齢者 

に伝えるには？ ヷアプリ 

ヷおもしろいことを伝える手段って何が 

ある？ ヷイベントの魅力を伝える 

ヷ学校にチラシを配ってもらい人を呼ぶ 

ヷ市のホヸムペヸジで紹介してもらう 

ヷＷＥＢ→更新って誰がやる？ 

ヷ魅力的なイベントを考える 

ヷ主役は何？ 

ヷ誰でも興味あるテヸマって？ヷ１人でも来やすいテヸマって？ 

ヷやっているとこに、行っていいのか分からない ヷ場所を知ってもらうには･･･ 

ヷどうやって来てもらう？(山間地区) ヷ場所までの足がない 

ヷ集まりやすい場所で開催 ヷ来てもらう手段（シャトルバス…適切なサイズと時間帯） 

ヷ時間帯の設定重要！ヷ市外から来た人に犬山の各地区を知ってもらう ヷコミュニティの 

存在は知られているか ヷ現存のコミュニティ協議会（城東、西、東、羽黒、楽田、今井 



の６地区） ヷ６地区に１２ヶ月を配分し月イチ開催できないか？ ヷポイント制全地区 

周ると景品が！ ヷコミュニティ以外の地域主体って ヷ団体間連携 ヷ来賓って必要？ 

 

テヸマ③「住み良い松本町になるには！？（ゴミと環境と外国の方）」 

ヷ西と東に分かれず、「Ollfor 松本町」 

ヷゴミ袋に何か書いたら？ ヷ上から目線 

では、ダメなのでは？ ヷきれいな方が 

住みやすいと思っている？ ヷ国ごとの 

伝え方を学ぶ必要があるのでは？  

ヷゴミを片付ける人の仕事を奪う？ 

ヷ業(仕事)としてのベトナム人によるゴミ 

レンジャヸ← ゴミ出しの勉強会から 

ヷ外国の方がゴミ出しの習慣がないのかも…  

ヷどんな外国の方なのかを知る必要が有る 

ヷ言葉、国籍の問題だけではないと思う！ ヷ犬山市にやさしい日本語の広報はあるの？ 

ヷ国際交流協会にたのみこむ ヷベトナム親善大使 ヷベトナム食材フェスティバル 

ヷ交流の機会がない ヷ外国の方は意外と気軽に話しかけてくれる！ 

ヷ私たち日本人も理解しないといけない ヷ「受容」寄り添う必要がある 

ヷ〇〇人グルヸプで固まりがち ヷ外国の方と交流するまつりがあると良い 

ヷ石作公園の「よさこい」のような… ヷフロイデの里（松本町） 

ヷ駅西にベトナムの食材店→コミュニケヸションの場 

 

テヸマ④「本町通りが賑わっていますが…」 

（１）歩行者天国を増やせないか？町人 

の困り感を無くすには？ 

 ヷとりあえず、年中土日は歩行者天国 

にできたら観光客にとって良い 

 ヷ警備員は市の税金 ヷ商人と町人の 

つながりが薄い 

 ヷ賑わっても住民に良いことない↓↓ 

 住民は怒っているが、あきらめの境地 

 ヷ住民丌在で色々と決まるヷヷヷ先に説明がないことに、仕方ないとは思いつつヷヷヷ 

 ヷ車で本町通りに入ると、白い目で見られるｖｓ道いっぱいに広がって歩くな！ 

（２）商人で盛り上がっていますが、税金など市に収入として入っていますか？ 

 ヷ住民への還元はインフラ整備か？ → いかに市の税収を増やすか？ 

 ヷ実は静かな城下町の方がいいのかも ヷ人を集めることはできる、どうクロヸジングへ 

  もっていくか ヷ本物を求めて犬山へ ヷ大きい市全体のマップを数ヵ所増やす 


